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（中央社記者翟思嘉台北 26 日電） 

 

陸委會主委王郁琦今天強調，與大陸國台辦主任張志軍

會面需互稱職銜，大陸應正視兩岸分治現實，「從王先生到

王主委」雖然只有兩字之差，但背後有非常嚴肅的意義。 

 

    行政院大陸委員會主任委員王郁琦上午接受中央社 

專訪，就大陸國務院台灣事務辦公室主任張志軍來台一 

事，作以上表示。這是王郁琦上任 5 個多月來，首度接 

受媒體專訪。 

 

    王郁琦日前在立法院表示，歡迎新任國台辦主任張 

志軍在適當時機、以適當身分、各種條件都能配合的情 

形下來台訪問，但雙方見面，必須要以職銜相稱。張志 

軍之後回應稱，台灣有關方面設置一些條件完全沒有必 

要，只要有情，名義、身分、方式等問題都好解決。 

 

    王郁琦說，兩岸官員就張志軍來台訪問一事你來我 



往，「搞得好像是情侶在鬥嘴一樣」，並不能觸及事情 

的核心。之所以堅持職銜相稱，在於期待大陸能正視兩 

岸隔海分治 60 多年的現實，「從王先生到王主委，這兩 

字之差背後有非常嚴肅的意義」。 

 

    王郁琦指出，兩岸互動頻繁，但隔海分治也是事實 

。陸方官員能在正式、公開場合稱呼我方官員正式職銜 

的時候，才代表陸方能正視現實；這也落實總統馬英九 

主張的兩岸「互不承認主權、互不否認治權」。 

 

    他說，「事實上，當前兩岸副首長層級以下官員會 

晤溝通時，在非正式場合互稱職銜已是相當常見的事。 

」但在部會首長和正式場合，大陸方面到目前為止「還 

沒想通」。 

 

    王郁琦指出，互稱職銜其實是代表互不否認治權， 

對政府來說「一點困難都沒有」；大陸方面其實可以放 

心，「我們遵守中華民國憲法」，兩岸不會變為國與國 

關係。 



 

    他表示，只要陸方想通，跨出這一步，「雖然未必 

是兩岸關係最後一塊拼圖，但絕對是非常重要的一塊拼 

圖」。 

 

    王郁琦說，外界對大陸國台辦前主任王毅促進兩岸 

關係正面發展有很高評價，「張志軍或許在這件事上， 

是有機會超越王毅的」。 

 

    此外，王郁琦還表示，張志軍所說名義、身分、方 

式等問題都好解決，要看張志軍所指究竟是什麼意涵。 

王郁琦說：「解鈴還需繫鈴人」，只要有助於兩岸關係 

正向發展的事，陸委會都會努力促成，陸委會也一定會 

堅定守護台灣人民利益。 

 


